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Protokoll des Treffens mit VNF 

Am 03-08-2023 

Meine Damen und Herren, 

Liebe Mitglieder der AUERMS 

 

Ich übermittle Ihnen das Protokoll des Treffens vom Donnerstag, den 03. August 2023, mit den 

Mitgliedern von VNF. 

Der Gesprächsverlauf war sehr höflich, offen und konstruktiv. 

Anwesend waren: 

- Herrn Dhirson 

- Der neue Vorgesetzte  

- Der für unser Gebiet zuständige Hydrologie-Ingenieur. 

 

Folgende Punkte wurden besprochen: 

1. Die Kontrolle der Durchfahrt von Booten zu zweit oder zu dritt durch die Schleusen, 

von Privatpersonen, die sich weigern, mit gemieteten Booten durchzufahren, 

Sportbootfahrern, die von den Vermietern nicht über die Regeln informiert werden, und 

denen, die sich nicht darum kümmern, ist eine große Aufgabe... 

VNF wird seine Informationen an die Vermieter verstärken und prüfen, was man auf 

der Ebene des Sicherheits-PCs (den ich besuchen durfte) einrichten könnte.  

Von unserer Seite sollten wir nicht zögern Bootsführer anzusprechen, wenn diese 

alleine die Schleusen befahren. Wir haben das zuletzt mit Alain gemacht. 

 

2. Zum Wartungsbudget:  

Ich habe vorgeschlagen, dass ein Budget für die Wartung der Seen in den Jahreshaushalt 

aufgenommen wird.  

Dieser Vorschlag wird geprüft werden. 

Ein großer Teil des Budgets ist derzeit gesperrt, um dringende Arbeiten am 

Waldbestand durchzuführen, nachdem es vor kurzem auf einem Treidelpfad zu einem 

tödlichen Unfall gekommen war.  

Der Vorschlag wird jedoch sehr ernst genommen und ich bleibe in dieser Angelegenheit 

mit VNF in Kontakt. 

 

3. Zum Abpumpen:  
Das Abpumpen begann am  

 26. Juli unter Berücksichtigung des aktuellen Wetters, des Wasserstands der 

Saar und des Wasserstands von Gondrexange, das eine Reserve von ca. 2 Mio. 

m3 für den Fall eines Ausfalls der Pumpen vorhalten muss. 

 Die neuen Pumpen (5) ermöglichen es heute, die zu pumpenden Mengen 

genauestens zu kalibrieren, aber auch, sie je nach Wetterlage zu schließen und 

wieder zu öffnen. Konkret hat VNF am ersten Tag 65.000 m3 gepumpt, 35.000 

an den folgenden Tagen, 

  am Montag nichts  
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 Dienstag oder Mittwoch wieder Wasser eingeleitet.  

 Derzeit und um die für Sonntag angekündigten Regenfälle zu berücksichtigen, 

wird das Pumpen bis Montag oder Dienstag gestoppt (abhängig vom Pegel der 

Saar, der sehr schnell steigt, aber auch sehr schnell sinkt).  

Es wird nie möglich sein, das Abpumpen bei der derzeitigen Gesetzeslage zu 

verhindern, aber die eingesetzten Mittel erlauben heute eine sehr feine 

Regulierung. 

 

 

4. Konkrete Arbeiten am Damm von Gondrexange:  

Seit 2021 ist die Füllung des Sees um 40 % eingeschränkt, d. h. es fehlen etwa 2 M m3. 

Es werden Verstärkungsarbeiten geprüft, die im besten Fall 2024, im schlimmsten Fall 

2025 durchgeführt werden sollen. 

VNF ist hier nicht der einzige Akteur, sondern wird seinerseits rasch Isolierungsarbeiten 

an den beiden Teilen des Sees durchführen, die (in normalen Niederschlagsperioden) 

ermöglichen, so etwa 1 Mio. m3 verfügbares Wasser zu gewinnen. 

 

 

 

5. Die Frage der Biodiversität wurde angesprochen, aber es gibt derzeit keine konkrete 

Lösung, zumal dieser Punkt im Rahmen des Nocyano-Projekts behandelt wird (zur 

Erinnerung: Nach der Untersuchung der Ursachen von Cyanobakterien aufgrund der 

Wasserqualität wird sich die Studie nun mit Fragen der Wassermenge befassen). 

 

 

Zusammenfassend lässt sich sagen, dass dieses Treffen aus meiner Sicht sehr positiv war. 

Es wird nicht immer alles in die Richtung gehen, die wir uns wünschen, aber der Dialog wurde 

aufgenommen und sollte nicht abgebrochen werden. 
 
 

Gilles Castel 

Präsident des AUERMS 
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